

ABSTRAK

MONICA DWI MAHARANI, NIM 1860101221023, *Praktik Jual Beli Emas Secara Taqsith Ditinjau dalam Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 tentang Jual Beli Emas Tidak Tunai (Studi Kasus di Toko Emas Barokah, Desa Prigi, Kecamatan Watulimo, Kabupaten Trenggalek)*, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Pembimbing : Dr. Abdul Khair Wattimena, M.H.

Kata Kunci: *Jual Beli Emas, Taqsith, Fatwa DSN-MUI No. 77/2010.*

Praktik jual beli emas dalam masyarakat mengalami perkembangan seiring dengan meningkatnya kebutuhan ekonomi, di mana transaksi tidak hanya dilakukan secara tunai, tetapi juga melalui sistem pembayaran angsuran (*taqsith*). Di Desa Prigi, Kecamatan Watulimo, Kabupaten Trenggalek. Dalam praktiknya, sistem jual beli emas secara *taqsith* ini melibatkan penetapan harga di awal akad, pembayaran secara bertahap dalam jangka waktu tertentu, serta adanya pengaturan jaminan dalam transaksi. Kondisi tersebut menimbulkan persoalan hukum khususnya terkait penerapan prinsip-prinsip jual beli emas tidak tunai sebagaimana diatur dalam Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010.

Berdasarkan konteks penelitian tersebut, Penelitian ini merumuskan dua permasalahan utama yaitu: (1) Bagaimana praktik jual beli emas secara *taqsith* di Toko Emas Barokah Desa Prigi Kecamatan Watulimo Kabupaten Trenggalek, dan (2) Bagaimana praktik jual beli emas secara *taqsith* ditinjau dalam Fatwa DSN-MUI No. 77/DSN-MUI/V/2010 di Toko Emas Barokah Desa Prigi, Kecamatan Watulimo, Kabupaten Trenggalek?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara mendalam dan dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui tahapan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Untuk menguji keabsahan data, peneliti menggunakan teknik perpanjangan pengamatan dan triangulasi data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1) Hasil penelitian menunjukkan bahwa praktik jual beli emas secara *taqsith* di Toko Emas Barokah dilaksanakan dengan penetapan harga pada awal akad yang tetap hingga masa angsuran berakhir, serta pembayaran dilakukan secara bertahap sesuai dengan kesepakatan para pihak. Dalam pelaksanaannya, emas juga difungsikan sebagai jaminan selama proses cicilan berlangsung. 2) Berdasarkan analisis terhadap Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010, praktik jual beli emas secara *taqsith* di Toko Emas Barokah dapat dinilai telah sesuai secara substansial dengan ketentuan fatwa, terutama dalam aspek penetapan harga di awal akad dan sistem pembayaran secara bertahap.

ABSTRACT

MONICA DWI MAHARANI, Student ID Number 1860101221023, *The Practice of Gold Trading through the taqsith System Reviewed from DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010 concerning Non-Cash Gold Trading (A Case Study at Barokah Gold Shop, Prigi Village, Watulimo District, Trenggalek Regency)*, Study Program of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026. Supervisor: Dr. Abdul Khair Wattimena, M.H.

Keywords: *Gold Trading, Taqsith, DSN-MUI Fatwa No. 77/2010.*

The practice of gold buying and selling in society has developed in line with increasing economic needs, where transactions are carried out not only in cash but also through an installment payment system (taqsith). In Prigi Village, Watulimo District, Trenggalek Regency, the practice of gold trading through the taqsith system involves determining the price at the beginning of the contract, making payments in stages within a certain period, and regulating collateral in the transaction. These conditions give rise to legal issues, particularly regarding the application of the principles of non-cash gold trading as regulated in DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010.

Based on this research context, this study formulates two main problems: (1) How is the practice of gold buying and selling through the taqsith system at Toko Emas Barokah, Prigi Village, Watulimo District, Trenggalek Regency? and (2) How is the practice of gold buying and selling through the taqsith system at Toko Emas Barokah, Prigi Village, Watulimo District, Trenggalek Regency reviewed in light of DSN-MUI Fatwa No. 77/DSN-MUI/V/2010?

This study employs a qualitative approach with a field research design. Data were collected through in-depth interviews and documentation. Data analysis was conducted through the stages of data condensation, data display, and conclusion drawing. To test the validity of the data, the researcher used prolonged observation and data triangulation techniques.

The results of the study show that: 1) the practice of gold buying and selling through the taqsith system at Toko Emas Barokah is carried out by determining the price at the beginning of the contract, which remains fixed until the end of the installment period, while payments are made gradually based on the agreement of the parties. In its implementation, the gold also functions as collateral during the installment process. 2) Based on the analysis of DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010, the practice of gold buying and selling through the taqsith system at Toko Emas Barokah can be considered substantively in accordance with the provisions of the fatwa, particularly in terms of price determination at the beginning of the contract and the gradual payment system

الملخص

. مونيكا دوي مهاراني، رقم القيد 1860101221023، ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط في ضوء فتوى مجلس العلماء الإندونيسي (DSN-MUI) رقم 77/DSN-MUI/V/2010 بشأن بيع الذهب غير النقدي (دراسة حالة في محل ذهب البركة، قرية بريجي، ناحية واتوليمو، محافظة ترينجاليك)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة الدولة الإسلامية سيد علي رحمة الله تولونغاونغ، 2026.المشرف: الدكتور عبد الخير وطيمين، ماجستير في القانون.

الكلمات المفتاحية: بيع وشراء الذهب، التقسيط، فتوى مجلس الشريعة الوطنية رقم 77/2010.

شهدت ممارسة بيع وشراء الذهب في المجتمع تطوراً متزايداً تماشيًا مع ارتفاع الحاجات الاقتصادية، حيث وفي قرية . (التقسيط) لم تعد المعاملات تُجرى نقدًا فقط، بل أصبحت تتم أيضًا من خلال نظام الدفع بالتقسيط بريجي، ناحية واتوليمو، محافظة ترينجاليك، تتضمن ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط تحديد السعر في بداية العقد، والسداد على مراحل خلال مدة زمنية معينة، مع وجود تنظيم للضمان في المعاملة. وقد أثارت هذه الظروف إشكاليات قانونية، ولا سيما فيما يتعلق بتطبيق مبادئ بيع وشراء الذهب غير النقدي كما DSN-MUI/V/2010/تضمنت في فتوى مجلس الشريعة الوطنية - مجلس العلماء الإندونيسي رقم 77.

وانطلاقًا من هذا السياق، صاغ هذا البحث مشكلتين رئيسيتين، وهما: (1) كيف تُمارس عملية بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط في متجر ذهب باروكاه بقرية بريجي، ناحية واتوليمو، محافظة ترينجاليك؟ و(2) كيف تُقيم ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط في متجر ذهب باروكاه بقرية بريجي، ناحية واتوليمو، DSN-MUI/V/2010/محافظة ترينجاليك في ضوء فتوى مجلس الشريعة الوطنية - مجلس العلماء الإندونيسي رقم 77؟

وتم جمع البيانات عن طريق المقابلات استخدم هذا البحث المنهج النوعي من خلال البحث الميداني والتوثيق. أما تحليل البيانات فتم عبر مراحل تقليص البيانات، وعرضها، واستخلاص النتائج. وللتحقق من صحة البيانات، استخدمت الباحثة أسلوب إطالة مدة الملاحظة والتثليث البياني.

وأظهرت نتائج البحث ما يلي: (1) إن ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط في متجر ذهب باروكاه تُنفَّذ من خلال تحديد السعر في بداية العقد، ويظل هذا السعر ثابتًا حتى انتهاء مدة الأقساط، كما يتم السداد على مراحل وفقًا لاتفاق الطرفين. وفي التطبيق العملي، يُتخذ الذهب أيضًا ضمانًا خلال مدة التقسيط. (2) وبناءً على DSN-MUI/V/2010/على تحليل فتوى مجلس الشريعة الوطنية - مجلس العلماء الإندونيسي رقم 77، تبين أن ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التقسيط في متجر ذهب باروكاه قد جاءت متوافقة من حيث الجوهر مع أحكام الفتوى، ولا سيما في جانب تحديد السعر منذ بداية العقد ونظام السداد التدريجي.